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FECHA: Agosto 09 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Por ir veloz, casi fallece” 

 “Osorio lleva mano para senaduría dice Fayad” 

 “Estudiantes del ITP condicionan cuotas por obras”  

 “Hidalgo es receptor de inmigrantes”  

 
 “Llama DIF a combatir la pobreza”  

 
“Retiran recursos para seguridad” 

 
“Impulsa DIFH acciones en materia alimentaria” 

 “Pachuca y Tepeji pierden $3 millones” 

 “Integra PRI planilla verde para consejeros políticos nacionales”  

 
“Aumenta temor; bolsas, en picada”  

 
“Da jaque Reina a la PGR” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Presenta PRI planilla de candidatos a consejeros, encabeza lista Osorio: Los aspirantes a diputados 

federales y senadores deben anteponer los intereses del Partido Revolucionario Institucional (PRI) por encima de los 

personales, para mantener la unidad, afirmó el delegado nacional del instituto político, Efraín Arista Ruiz. Consideró que 
este planteamiento es recurrente desde hace tiempo, ya que se confía en los actores priistas, por lo cual todo lo que se 

haga debe ser a favor de la unidad, factor primordial para ganar contiendas electorales. Comentó que son deseos 
legítimos de los que buscan un lugar en el Congreso de la Unión y el senado. Recordó que el comité nacional tricolor 

realiza la  renovación del Consejo Político, a través de la elección de los consejeros por planilla. Sobre este tema el 
dirigente estatal del PRI, Omar Fayad, apuntó que la unidad del priismo hidalguense se refleja en la integración de la 

Planilla Verde de candidatos a consejeros políticos nacionales, lo anterior al término de la solicitud de registro ante el 

Órgano Auxiliar de la Comisión Estatal de Procesos Internos. Destacó la participación de personajes como el ex 
gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, quien encabeza la planilla; así como Guadalupe Romero Delgado, Víctor Velasco 

Orozco, Alberto Meléndez Apodaca y Fernando Moctezuma Pereda, entre otros. Fayad Meneses enfatizó que quienes 
asuman esta alta responsabilidad, a partir de la deliberación que produzca esta comisión y el propio Comité Ejecutivo 

Nacional, tendrán la alta decisión de participar en los asuntos más importantes del partido y de la nación. Refirió la 

representación de regiones y seccionales, así como integrantes del Comité Directivo Estatal, “lo que demuestra la 
pluralidad convergente en el PRI”. Arista Ruiz expuso que fungirá como enlace de la comisión en la entidad para realizar 

estas actividades de acuerdo a  lo establecido en el comité nacional. Explicó que Hidalgo está comprendido dentro de la 
primera etapa, por tanto ahora sólo se espera el dictamen preliminar este 10 de agosto. CITACIÓN. El Comité Ejecutivo 

Nacional emitió el 29 de julio pasado la convocatoria para la integración del Cuarto Consejo Político Nacional, que será el 
encargado de conducir el proceso interno para la elección de diputados federales, senadores y Presidente de la 

República. Por lo que este lunes el Órgano Auxiliar de la Comisión Estatal de Procesos Internos de Hidalgo, presidida por 
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José Gonzalo Badillo Ortiz, instaló la sesión para iniciar los trabajos de organización y conducción a nivel estatal y rumbo 

a la renovación del máximo órgano de deliberación del PRI para el periodo 2011-2014. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Busca PRD autonomía en afiliación partidista: Debido a supuestas irregularidades registradas durante el 

proceso de afiliación al Partido de la Revolución Democrática (PRD) el año pasado, en el XIII Congreso Nacional 
Extraordinario planteará un método distinto que otorgue mayor autonomía a la Comisión de Afiliación del CEN perredista, 

a fin de elevar el número de militantes provenientes de diversas corrientes de izquierda, explicó el consejero hidalguense 

Hugo Jaciel Mendoza. Señaló que en este congreso, a celebrarse el 20 de agosto, se formalizará la fecha para renovar los 
órganos internos del partido, tanto a escala nacional como estatal, particularmente los más de 180 consejeros 

hidalguenses que en marzo concluyeron sus funciones, además de replantear otros mecanismos para el nuevo proceso 
de afiliación. “El congreso tendrá la facultad de prorrogar el mandato tanto de los consejeros nacionales como estatales; 

es decir, aumentarían su mandato de octubre del 2011 a diciembre del 2012, cuando será la renovación estatutaria de 
todos los niveles del partido”. De igual forma, determinarán más facultades a la Comisión Nacional de Afiliación para 

evitar anomalías durante la inscripción. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Adelanta Porras que sol azteca no llegará hasta tribunal federal: Si el Tribunal Estatal Electoral (TEEH) 
no nos favoreció en las sentencias, sería ocioso que el equipo jurídico del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 

acuda a la Sala Regional V en Toluca, sobre todo si carecen de pruebas contundentes, sostuvo el dirigente perredista en 

Hidalgo, Pedro Porras. En entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo, el líder estatal del sol azteca informó que el 
partido evaluará los casos particulares de municipios como Chapulhuacán, Juárez Hidalgo y Tezontepec de Aldama, 

donde el PRD perdió en las urnas e impugnó ante el tribunal local; sin embargo, los magistrados refrendaron los 
resultados obtenidos durante la contienda electoral del tres de julio. “Creo que si no hay suficientes pruebas, resultaría 

ocioso acudir a las instancias cuando no se tienen todos los elementos que pudiesen cambiar los resultados de los 
magistrados, no se trata de acudir por acudir a los tribunales, como lo hace el PRI; cuando no hay pruebas suficientes 

difícilmente cambian los resultados”. Respecto a la insistencia de la coalición Juntos por Hidalgo, de anular los comicios 

donde el PRD resultó ganador, Porras Pérez lamentó que el tricolor no acepte sus derrotas, pese a que la población 
decidió en las urnas. “A pesar de lo que sabemos que hizo el PRI durante la campaña, compromisos de obras, puestos, 

distribución de recursos y programas, no le salieron las cuentas, ahora pretenden justificar lo que no pudieron hacer en 
el campo”. En cuanto a la postura de los magistrados, Porras Pérez reconoció que “no han querido meterse en 

problemas”, por ello todos los juicios son declarados infundados. (Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-PRD triunfa en San Salvador e impugna: A pesar de ganar en las urnas el pasado tres de julio en el 
municipio de San Salvador, el presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Pedro Porras Pérez, 

declaró que acudieron a la sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TRIFE), para pedir la 
validación de una casilla en los resultados de los comicios en esa localidad.  Debido a que el Tribunal Electoral del Estado 

de Hidalgo (TEEH) no tomó en cuenta una de las pruebas presentadas por el PRD para no anular una casilla con 25 votos 

de diferencia en San Salvador, los perredistas interpusieron una impugnación en los tribunales federales a pesar de que 
su candidato Ismael Martínez Cruz, tuvo una clara ventaja en las urnas.  “No ha cambiado ningún resultado, y por eso el 

PRD ya se fue a impugnar a San Salvador en tribunales federales, porque consideramos que la casilla que nos tumbaron, 
que finalmente los resultados nos siguieron favoreciendo, pero no tomaron en cuenta una de las pruebas que 

presentamos y queremos rescatar esa casilla con 25 votos”, indicó.  El líder perredista hidalguense, también, adelantó 

que acudirán al TRIFE por los resultados en Chapulhuacán, donde ganó la alianza Juntos por Hidalgo (PRI-Panal-Verde) y 
donde el partido del Sol Azteca pide la anulación de la elección.  “Ya se vencieron los términos en San Salvador por eso 

ya impugnamos esa casilla y también vamos a acudir a impugnar a Chapulhuacán, donde nosotros como PRD 
impugnamos los resultados”, agregó.  La tendencia indica que los magistrados de Hidalgo, desecharán todos los juicios 

de inconformidad que fueron interpuestas por los partidos políticos, pues prácticamente en dos sesiones, el tribunal local 

ha resuelto la mitad de las impugnaciones de los resultados de las elecciones en al menos 47 municipios, donde ninguno 
de los resultados finales ha sido afectado.  “No se han modificado los resultados, solamente que en los últimos que 

resuelvan pueda haber algún cambio en los resultados”, refirió el presidente estatal del Partido de la Revolución 
Democrática.  Faltan aún varias impugnaciones que resuelva el Tribunal de Hidalgo, entre ellas Meztitlán y Huazalingo, 

donde el Sol Azteca obtuvo el triunfo con sus candidatos que ahora son electos y esperan que los ratifiquen los tribunales 
electores.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-El Partido Verde pide acabar con la basura visual: El diputado local por el Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM), Christian Pulido Roldán, pidió regular las normas que rigen a la publicidad en Hidalgo, porque generan 
contaminación visual, la cual afecta a la visualización de las personas.  “Una ciudad con contaminación visual, denota un 

gobierno con falta de política ambiental para la ciudad y presenta un entorno sucio visualmente. Pido a la legislatura local 
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que invite a los 84 ayuntamientos, a que se regule lo relativo a la colocación de anuncios y espectaculares y restringir la 

inmoderada colocación de publicidad panorámica”, argumentó el legislador hidalguense.  En la sesión del Congreso Local, 

Pulido Roldán declaró que la contaminación visual afecta la visualización de las personas, rompen la estética de 
arquitectura o paisaje y puede incluso llegar a afectar a la salud de quienes habitan donde se registre este impacto 

ambiental, tanto rural como urbano. En un punto de acuerdo, el legislador ecologista resaltó que la contaminación visual 
se observa en los 84 municipios de la entidad; los elementos perturbadores pueden ser carteles, anuncios espectaculares, 

chimeneas, antenas y postes, que mediante la manipulación indiscriminada, por su tamaño, orden y distribución, se 

vuelven un problema. “La cartelera publicitaria es el agente más notorio por su impacto inmediato, creando una sobre 
estimulación en el ser humano, provocándole grados de ansiedad momentánea. En el caso de los automovilistas pueden 

llegar a provocar accidentes de tránsito por las distracciones psicológicas”, refirió.  Además, los espacios públicos como 
puentes peatonales, bardas de instituciones educativas, drenes pluviales, postes, son objeto de publicidad de los 

festivales musicales, funciones de lucha libre, box, por lo que es necesario una normatividad al respecto en la entidad.  
Claves-Punto de acuerdo  • El diputado consideró necesario revalorar que la emisión de crédito mediante tarjetas, se 

hace atendiendo a criterios comerciales privados, lo que no es acorde a las políticas. • Un punto de acuerdo presentado 

que la emisión son control de tarjetas de crédito, distorsionan la política monetaria del gobierno federal, contribuye a la 
inflación y la baja dinámica. • Recientemente las entidades crediticias, han incorporado la modalidad de cobrar, hasta en 

las cuentas nómina débito, violando los artículos 17 y 123 Constitucionales. (redacción, página 11) 

Milenio-Osorio se registra para consejo del CEN priista: El ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong encabeza la 
Planilla Verde para la renovación del Consejo Político Nacional del PRI, la cual fue registrada ayer ante el Órgano Auxiliar 

de la Comisión Estatal de Procesos Internos. De acuerdo con Omar Fayad, líder tricolor en la entidad, la unidad del 
priismo hidalguense se refleja en la integración de esta planilla, donde figuran Guadalupe Romero Delgado, Víctor 

Velasco Orozco, Alberto Meléndez Apodaca y Fernando Moctezuma Pereda, entre otros. “Es una planilla que trata de 
rescatar la esencia de nuestro partido, de premiar la lealtad y privilegiar la unidad”, enfatizó el dirigente y detalló el 

interés de importantes activos del priismo para brindar su experiencia política en las decisiones del partido. Omar Fayad 

dijo que quienes asuman esta alta responsabilidad -a partir de la deliberación que de esta comisión y el propio Comité 
Ejecutivo Nacional- tendrán la decisión de participar en los asuntos más importantes del partido y la nación. Refirió que la 

representación de las regiones y seccionales, así como integrantes del Comité Directivo Estatal, lo que demuestra la 
pluralidad que converge en el PRI y la cual: “representará con mucho orgullo al PRI”.  (redacción, página 11) 

Síntesis-Tere Samperio León aspira limpiar al PRD: Tras haber sido mencionada como una de las mujeres que 

podía ocupar la dirigencia del PRD, para el siguiente periodo de tres años, luego de las elecciones internas en noviembre 
próximo, Teresa Samperio, manifestó que de lograr el cargo hará “limpieza” total en ese instituto político. A decir de la 

perredista, habrá de esperar los tiempos, la publicación de la convocatoria, cumplir con los requisitos, los mecanismos 
para poder valorar la propuesta que asegura haber recibido de diferentes sectores de su partido para que pueda dirigir al 

PRD en el estado, por los siguientes tres años, luego de celebradas las elecciones internas, los primeros días de 

noviembre. “Vamos a valorarlo, porque se han acercado varios compañeros, unos me han dejado mensaje, otros me han 
hablado por teléfono, manifestando su apoyo, de que les gustaría que yo dirigiera el partido y eso es un halago, porque 

es todo un reto, debido a las condiciones en que se encuentra el partido en estos momentos”, expresó Teresa Samperio. 
Manifestó que las elecciones recientes dejaron al PRD en condiciones verdaderamente difíciles, al hacerse cargo de la 

dirigencia, en estos momentos sería una responsabilidad muy grande, por lo cual ofreció, que en caso de decidir su 

participación y de lograr el triunfo, una de sus primeras acciones sería la de limpiar totalmente a su partido, además de 
de manifestar que en su caso no la apadrina nadie.  (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Osorio lleva mano para la senaduría: Sin mucho pensarlo, Omar Fayad Meneses, presidente del PRI, 

aseguró que "si Miguel Osorio quiere ser senador, por supuesto que lleva mano para ser candidato", pues lo consideró 
como uno de los activos más importantes que tiene Hidalgo. Tras advertir que por vez primera, la entidad podría elevar 

su número de senadores a tres, lo cual abre todavía más posibilidades para los "excelentes políticos que reúnen con 
mucho los requerimientos indispensables para hacer campañas exitosas", dijo. Aunque acotó que todavía no es tiempo 

de "moverse" para buscar una candidatura, dijo que Osorio Chong tendría garantizada una candidatura, "por el buen 
trabajo político que hizo en la entidad y recientemente en el Estado de México". l igual, dijo que también ha escuchado 

que se menciona al otro ex gobernador, a Manuel Ángel Núñez Soto, quien se convertiría en un serio competidor. Y junto 

a ellos dos, dijo, existen otros distinguidos priistas que con las más variadas carrereas políticas y administrativas también 
buscarán alguna de esas posiciones. Al abundar en torno a la posibilidad de que sean tres las senadurías, dijo que son 

dos por fórmula y una tercera como plurinominal y que podría corresponderle en este caso a Hidalgo. De esta manera, 
por vez primera en la vida legislativa podrían existir tres senadores de extracción priista, en caso de que ganen las 
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elecciones, lo cual abre un espacio más para los contendientes. Junto a ellos, se habrían de desplegar los espacios para 

los siete diputados federales y uno más de mayoría, lo que se convierte en una fuerza hidalguense de 11 integrantes 

dentro del Congreso de la Unión. CANDIDATURAS, TEMA NACIONAL Dejó en claro que la designación de las 
candidaturas, atenderá a una política de estrategia del Comité Ejecutivo Nacional, "eso ya escapa de nuestras manos y 

allá serán las designaciones y todo lo que implica". Omar Fayad señaló que hay condiciones para que en las elecciones de 
2012 el PRI logre la mayoría de las posiciones, tal como ha sido su tradición en Hidalgo. Consejo Nacional: La unidad 

del priismo hidalguense se refleja en la integración de la Planilla Verde de candidatos a consejeros políticos nacionales, 

destacó el presidente del Comité Directivo Estatal, Omar Fayad Meneses, luego de que militantes presentarán su solicitud 
de registro ante el Órgano Auxiliar de la Comisión Estatal de Procesos Internos para la renovación del Consejo Político 

Nacional. "Es una planilla que trata de rescatar la esencia de nuestro partido, de premiar la lealtad y privilegiar la 
unidad", enfatizó el dirigente y detalló el interés de importantes activos del priismo para brindar su experiencia política en 

las decisiones del partido. De ahí que distinguió la participación de personajes políticos como: el ex gobernador Miguel 
Ángel Osorio Chong, quien encabeza la planilla; así como Guadalupe Romero Delgado; Víctor Velasco Orozco, Alberto 

Meléndez Apodaca y Fernando Moctezuma Pereda, entre otros. Fayad dijo que quienes asuman esta alta responsabilidad 

tendrán la alta decisión de participar en asuntos importantes. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Osorio lleva mano para la senaduría: Sin mucho pensarlo, Omar Fayad Meneses, presidente del PRI, 

aseguró que "si Miguel Osorio quiere ser senador, por supuesto que lleva mano para ser candidato", pues lo consideró 

como uno de los activos más importantes que tiene Hidalgo. Tras advertir que por vez primera, la entidad podría elevar 
su número de senadores a tres, lo cual abre todavía más posibilidades para los "excelentes políticos que reúnen con 

mucho los requerimientos indispensables para hacer campañas exitosas", dijo. Aunque acotó que todavía no es tiempo 
de "moverse" para buscar una candidatura, dijo que Osorio Chong tendría garantizada una candidatura, "por el buen 

trabajo político que hizo en la entidad y recientemente en el Estado de México". l igual, dijo que también ha escuchado 
que se menciona al otro ex gobernador, a Manuel Ángel Núñez Soto, quien se convertiría en un serio competidor. Y junto 

a ellos dos, dijo, existen otros distinguidos priistas que con las más variadas carrereas políticas y administrativas también 

buscarán alguna de esas posiciones. Al abundar en torno a la posibilidad de que sean tres las senadurías, dijo que son 
dos por fórmula y una tercera como plurinominal y que podría corresponderle en este caso a Hidalgo. De esta manera, 

por vez primera en la vida legislativa podrían existir tres senadores de extracción priista, en caso de que ganen las 
elecciones, lo cual abre un espacio más para los contendientes. Junto a ellos, se habrían de desplegar los espacios para 

los siete diputados federales y uno más de mayoría, lo que se convierte en una fuerza hidalguense de 11 integrantes 

dentro del Congreso de la Unión. CANDIDATURAS, TEMA NACIONAL Dejó en claro que la designación de las 
candidaturas, atenderá a una política de estrategia del Comité Ejecutivo Nacional, "eso ya escapa de nuestras manos y 

allá serán las designaciones y todo lo que implica". Omar Fayad señaló que hay condiciones para que en las elecciones de 
2012 el PRI logre la mayoría de las posiciones, tal como ha sido su tradición en Hidalgo. Consejo Nacional: La unidad 

del priismo hidalguense se refleja en la integración de la Planilla Verde de candidatos a consejeros políticos nacionales, 

destacó el presidente del Comité Directivo Estatal, Omar Fayad Meneses, luego de que militantes presentarán su solicitud 
de registro ante el Órgano Auxiliar de la Comisión Estatal de Procesos Internos para la renovación del Consejo Político 

Nacional. "Es una planilla que trata de rescatar la esencia de nuestro partido, de premiar la lealtad y privilegiar la 
unidad", enfatizó el dirigente y detalló el interés de importantes activos del priismo para brindar su experiencia política en 

las decisiones del partido. De ahí que distinguió la participación de personajes políticos como: el ex gobernador Miguel 
Ángel Osorio Chong, quien encabeza la planilla; así como Guadalupe Romero Delgado; Víctor Velasco Orozco, Alberto 

Meléndez Apodaca y Fernando Moctezuma Pereda, entre otros. Fayad dijo que quienes asuman esta alta responsabilidad 

tendrán la alta decisión de participar en asuntos importantes. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Dejaría Ordóñez un CDE acéfalo: Si Raimundo Ordóñez Meneses, actual encargado del PAN en Hidalgo se 

registra para participar en el proceso interno de su partido, para elegir al presidente estatal, la dirigencia podría quedar 

acéfala 15 días. Por lo tanto se tendría que buscar a alguien que de manera provisional se haga cargo del partido, hasta 
que el próximo 11 de septiembre se elija, en Consejo Estatal, al nuevo dirigente del partido. Al respecto, el propio 

Ordóñez Meneses indicó que se tendrá que prever esta situación para que se designe a un encargado interino del 
partido. "Habrá que ver lo que procede, pero no dejaremos vacío el puesto; lo más seguro es que se haga una comisión 

especial o se designe momentáneamente a un delegado que funga como encargado del partido", expresó. En lo que 
respecta al registro de aspirantes, al igual que la otra semana, el panista dijo que todavía no se han acercado militantes 

panistas, "ni siquiera a solicitar los documentos para hacer su registro", añadió. El próximo 27 de agosto, es el último día 

para que los interesados a dirigir el PAN en Hidalgo, acudan a registrarse y presenten todos los requisitos marcados en la 
convocatoria. (Antonio Alcaraz, página 05) 
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El Reloj-Teresa Samperio a la cabeza en la renovación del PRD: Continúa la ruta para la renovación de la 

dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática, hasta el momento se mencionan los nombres de Teresa 

Samperio, miembro del Secretariado; Francisco Patiño, dirigente de Izquierda Social; Estela Rubio, ex diputada local y 
Marco Antonio Rico, vocero del PRD. De acuerdo con información del dirigente Pedro Porras la convocatoria será 

aprobada en el próximo consejo estatal, el cual se efectuará antes del 20 de agosto, después se realizará el consejo 
electivo del presidente, secretario general y miembros del Secretariado. En un análisis que realizó este medio de 

comunicación respecto de las personas que hasta el momento se mencionan para el cargo de dirigente, resulta que 

Teresa Samperio y Francisco Patiño son quienes han sido fieles a los principios de izquierda. Samperio León, quien ocupa 
el cargo de secretaria de Alianzas y Relaciones Públicas, se ha mantenido firme en manifestar su desacuerdo en las 

alianzas con el PAN; ha sido representante del Partido Comunista Mexicano ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), ya 
siendo militante del PRD ha sido consejera nacional y estatal, presidente del Comité Municipal de Pachuca. Representante 

ante el IEE, y el IFE, entre otros puestos políticos. En tanto que Estela Rubio, ex diputada local emanada de las filas de la 
UFIC, a quien se le criticó de haber dejado asuntos pendientes en el Valle del Mezquital cuando fue diputada, y se le 

acusa de no haber aportado sus cuotas extraordinarias al PRD, ha levantado la mano, pero en esta ocasión sin el 

respaldo de la organización campesina que la hizo legisladora. (Verónica Ángeles, página 04) 

El Independiente-PRI hará de todo para retener Mineral de la Reforma; Carabantes: El representante del 

Partido Acción Nacional (PAN) ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) Antonio Carabantes sentenció que el PRI usará 

todas sus artimañas para evitar perder el poder económico, político y social que representa Mineral de la Reforma, 
municipio que se perfila para ser el segundo en importancia a escala estatal. "La intención del PR! en Hidalgo es 

quitarnos a como dé lugar Mineral de la Reforma. Lo que más les dolió fue Mineral de la Reforma, por lo que representa. 
El detonante de desarrollo población, por-que en un futuro cercano Mineral de la Reforma tendrá una condición de 

superioridad que Pachuca." El panista agregó que Pa-chuca será la ciudad histórica, pero la ciudad pujante será Mineral 
de la Reforma, y por eso les duele. "Lo que hay en Mineral de la Reforma que tanto les duele perder son las licencias de 

construcción, las licencias de funcionamiento, los derechos de usos de suelos, todo lo que conocemos aquí a unos 

cuantos metros del Instituto Electoral que se llame: el corredor de las caricias, todo lo que hay ahí les duele perder". Tal 
vez les puede doler perder un centro operativo estratégico al cual ya entró una vez el ejército y que hay mu-chas cosas 

detrás, porque este municipio es un lugar estratégico. "Por lo que esperemos que el PRI reconozca su derrota en este 
municipio, por-que así lo decidió la mayoría ciudadana". Ante una decisión del tribunal electoral hidalguense en el sentido 

de beneficiar al PRI, el panista no dudó en que la población decida hacer cierre de carreteras y tomar la presidencia para 

defender el voto que gana-ron en las urnas legalmente. (Miguel Ángel Carrasco, página 05) 

El Independiente-Avisora Porras deuda para Hidalgo: El gobierno de Hidalgo podría adquirir otra deuda para crear 

infraestructura en las 700 hectáreas donde Petróleos Mexicanos (Pemex) construye la refinería Bi-centenario, afirmó el 
dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Pedro Porras. Tal postura de las autoridades estatales le fue 

informada al presidente del sol azteca por la fracción parlamentaria del PRD en el Congreso local, donde diputados 

cotejan la posibilidad de adquirir otro crédito en el presupuesto 2012, que será discutido a finales del actual año. Una 
lana quedó pendiente: Ante tal panorama, Pedro Porras pidió al gobierno estatal especificar el destino de 300 millones de 

pesos que no fueron utilizados en la compra de los polígonos donde es edificado el complejo pe-trolero. En caso de que 
esa parte de la deuda de mil 500 millones de pesos no haya sido invertida por el gobierno de Hidalgo, ya no habrá 

necesidad de adquirir otro crédito, consideró el dirigente. Sin embargo, "hoy nos encontramos con la sorpresa de que al 

parecer quieren solicitar un nuevo préstamo para la infraestructura de este lugar", dijo Porras, quien agregó que la deuda 
sería para instalar drenaje, agua potable y reubicación de canales de agua de riego. Endeudar al estado Entrevistado en 

oficinas del partido en Pachuca, el dirigen-te consideró incorrecto endeudar las finanzas estatales, ya que estrangula el 
pleno desarrollo de las regiones. Por ello, se pronunció por aprovechar al máximo el presupuesto proveniente de la 

federación. "Independientemente de si el gobierno estatal contrata o no otro crédito, el endeudamiento es mala 

estrategia para el desarrollo", declaró. Como lo publicó este diario, Pedro Porras señaló que la deuda pública de Hidalgo 
es una de las que más ha crecido en los últimos 10 años, ya que aumentó de 163 millones a 4 mil 108 millones de pesos, 

de acuerdo con da-tos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. "Además de ocupar los primeros lugares en 
pobreza, el estado ahora destaca a nivel nacional por la deuda de sus finanzas", dijo Pedro Porras. La dependencia 

federal afirmó que el endeudamiento de los gobiernos locales comienza a comprometer sus finanzas y con ello el 
crecimiento económico regional, por lo que consideró que deben tener mayor control de gasto a través de una mejor 

rendición de cuentas y transparencia. (Víctor Valera, página 05) 

 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-13123.html
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Solicita Ramírez a los alcaldes cumplir obligación con ASEH: El Congreso hidalguense recomendó a los 
84 alcaldes cumplir y solventar las observaciones de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) con relación a 

sus  cuentas públicas, reiteró el presidente de la Junta de Gobierno, Ramón Ramírez. Recordó que sólo les quedan cinco 
meses al frente de las administraciones municipales, por ello es necesario corregir las observaciones financieras que 

registran actualmente. Explicó que desde hace más dos meses, a través de un taller, fueron capacitados para que tanto 
alcaldes como funcionarios de la Tesorería y Obras Públicas iniciaran la entrega-recepción de los ejercicios fiscales. En las 

próximas semanas se procederá a aplicar un programa más intensivo para establecer un plan de entrega con total 

transparencia de todos los documentos oficiales. Manifestó que de forma constante los munícipes mantuvieron un 
acercamiento con el Congreso, sobre todo cuando se les aplican auditorías y desconocen cómo solventar las 

observaciones. “Si se encuentran deficiencias en la documentación comprobatoria, se les indica cómo deben subsanar los 
asuntos pendientes, se les ha exhortado a que no dejen pasar más tiempo y cumplan con los plazos establecidos por la 

ASEH”. Por ello, dijo, les pidió que dediquen tiempo y sean  responsables para atender los señalamientos que tienen en 

sus cuentas públicas, “de lo contrario más adelante será  más complicado y riesgoso”. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Ley de Seguridad Nacional no cancela acuerdos por la paz, dice Guadarrama: Al aprobarse en lo 

general la Ley de Seguridad Nacional, no quiere decir que el diálogo entre el Congreso de la Unión y el Movimiento por la 
Paz con Justicia y Dignidad quede cancelado, pues todos los artículos están reservados para que en su momento sean 

modificados respecto a las demandas sociales, explicó el senador perredista, José Guadarrama Márquez. “Las reservas de 

todos los artículos de esta minuta están abiertas a la participación para construir un documento que integre las 
demandas de la sociedad civil, es un mecanismo legislativo, por lo que el diálogo y los acuerdos no quedan cancelados”. 

Destacó que la Ley de Seguridad Nacional no será un instrumento de estrategia militarizada del gobierno federal para 
combatir a la delincuencia organizada, ya que estas acciones costaron en este sexenio más de 50 mil víctimas. Sostuvo 

que cumplirán los acuerdos asumidos en el Castillo de Chapultepec como incrementar el presupuesto para mejorar la 

calidad y cobertura de la educación, entre otros. “Es necesario tener algo concreto en los temas propuestos, el apoyo a 
estudiantes necesita un respaldo de 15 mil millones de pesos”. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Invita Gil Borja a la UAEH a restituir diálogo y acuerdos: Las instituciones educativas tienen una 
encomienda con la sociedad que es formar a las futuras generaciones y darles las herramientas a los estudiantes para ser 

la palanca del desarrollo estatal, afirmó el ex rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), Luis Gil 

Borja. Lo anterior fue expresado con relación al bloqueo realizado por alumnos de la máxima de estudios, para exigir la 
apertura de una gasolinera. Gil Borja estimó que deben existir mecanismos, diálogo y apertura entre las diversas 

instancias del gobierno y educativas, para resolver cualquier controversia. “Yo hago una apuesta por establecer el 
diálogo, que permita resolver y atender cualquier diferencia que exista no sólo con la universidad, sino con cualquier 

sector de la sociedad”. Expuso que la máxima casa de estudios en la entidad siempre ha tenido una excelente relación 

con el gobierno estatal; “durante mi época como rector de los universitarios  mantuvimos una relación respetuosa”. 
Agregó que no conoce a fondo el tema de la gasolinera de la UAEH, “por lo que resulta un tanto difícil poder hacer 

comentarios al respecto”. “Con una mayor información sobre la problemática y de acuerdo a la circunstancia que en estos 
momentos ocupa la máxima casa de estudios, podría verter una  opinión, mientras tanto me reservo en este tema”. Por 

otra parte, relató que respecto a la responsabilidad que tiene en la Coordinación Regional de Pachuca ésta se encuentra 

en una etapa de reestructuración para cumplir de forma eficaz y oportuna con las responsabilidades de esta área. Indicó 
que las funciones están enfocadas al proceso de planeación de los municipios que conforman la región uno de Pachuca, 

respecto a sus proyectos y acciones. En los primeros cuatro meses se cumple a cabalidad con la entrega-recepción de las 
obras, conforme a la ley estatal  que faculta a la coordinación regional para su revisión. Gil Borja declaró que el avance 

durante la administración del gobernador José Francisco Olvera Ruiz ha sido importante, sobre todo cuando ya se cuenta 
con el Plan Estatal de Desarrollo. (Alberto Quintana, página 05) 

Milenio-La PGR investiga a sindicato de Salud por vender plazas: Desde hace tres años, Daniel León Ibarra, su 

hermano y su compadre invirtieron 100 mil pesos y un auto usado para asegurar su futuro económico y laboral con la 
compra de tres plazas dentro de la Secretaría de Salud de Hidalgo, pero fueron defraudados por autoridades del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Salud (SNTSA).  Daniel León, una de las víctimas del fraude, levantó la denuncia 
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en la Procuraduría General de la República AP/PGR/HGO/PACH1-III/393/2011, en contra de las autoridades de salud, 

pues desde 2009 él y las otras dos personas entregaron el dinero producto de la compra de sus plazas a Martha Elva Ruiz 

López, quien labora en el centro de salud de Pueblo Nuevo, Mineral de la Reforma. Las plazas prometidas por Martha 
Elva, son del tipo A1 y A7, con las cuales las supuestas víctimas ganarían seis mil 331 pesos y ocho mil pesos mensuales, 

respectivamente.  A pesar de reconocer su error al comprar las plazas por ser considerado como delito, las víctimas 
señalaron que el fraude fue realizado por Martha Elva Ruiz López, y encubierto por la secretaria general de la sección 20 

del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Salud (SNTSA), Sonia Ocampo Chapa, quien hasta ayer buscaba reelegirse 

en su cargo.  De acuerdo con Daniel León, que actualmente trabaja en intendencia de la Secretaría de Salud y percibe un 
salario de menos de 500 pesos al mes, Martha Elva se comprometió a conseguirles trabajo a cambio de cincuenta mil 

pesos por cada base conseguida en la Secretaría de Salud de Hidalgo, e incluso aseguró tener buenas relaciones con la 
secretaria general de SNTSA, lo cual le facilitaría el trabajo.  Luego de un año de esperar por un empleo, ya con el pago 

de 100 mil pesos y un automóvil a cambio de tres plazas, los supuestos defraudados acudieron a las autoridades 
federales pues los empleos prometidos nunca fueron otorgados.  Para diciembre de 2010, Sonia Ocampo, secretaria 

general del SNTSA, tenía conocimiento del fraude cometido por su supuesta amiga, incluso, pidió pruebas a los 

defraudados para inculparla y se le castigará con retirarla de su empleo, lo cual no ha sucedido.  Según los expedientes, 
en poder de Milenio Hidalgo, en junio de este año, la PGR giró órdenes de comparecencia a Sonia Ocampo y a la 

inculpada por el fraude, Marta Elva, para que dieran su declaración en el caso. La secretaria general, acudió a declarar, 
sin embargo se deslindó del caso argumentando que no hay pruebas suficientes para comprobar el delito, mientras, 

Martha Elva nunca se presentó a declarar.  Algunas grabaciones y videos, constatan como Martha Elva promete 

conseguir las plazas en el sector salud, además, en otros audios se escucha que la inculpada da largas para pagar los 
sueldos devengados por dos años de trabajo, que asciende a poco más de 150 mil pesos por persona.  Actualmente, 

Daniel León únicamente pide el reembolso por el fraude.  Reeligen a Sonia Ocampo••• Sonia Ocampo se reeligió 
como secretaria general de la Sección 20 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSA) para 

el periodo 2011-2014. Después de la jornada electoral, que se llevó a cabo durante toda la mañana y tarde de ayer, y del 
cómputo de votos, se dieron a conocer los resultados finales que ratificaron a la actual secretaria en el cargo e 

inmediatamente se le tomó la protesta que marcan los estatutos. Ocampo estuvo al frente de la Planilla Roja, que dejó 

en el camino a la Planilla Amarilla encabezada por Juan Flores; y a la Planilla Azul con Elvia Castillo García al frente. Los 
sindicalizados votaron en 63 casillas distribuidas en todo el estado en hospitales y centros de salud y jurisdicciones de 

salud de las 8:00 a las 15:30 horas en las jurisdicciones y de las 8:00 a las 20:00 horas en los hospitales. Más de 6 mil 
600 trabajadores integrantes del sindicato estuvieron en posibilidades de votar.  (Misael Zavala, página 10) 

Criterio-Sonia Ocampo Chapa, reelecta en el Sntsa: Con más de mil 200 votos de diferencia, Sonia Ocampo Chapa 

se reeligió como secretaria general de la Sección 20 del Sindicato Nacional de Trabajadores de Salud (Sntsa) para los 
próximos tres años, al obtener 2 mil 808 sufragios del personal de base. Dejó atrás a Juan Flores, candidato de la planilla 

Amarilla con mil 652 votos, y a Elvia Castillo García, quien representó a la planilla Azul y obtuvo mil 88 sufragios. En 

punto de las nueve de la noche, al cerrarse las últimas casillas ubicadas en unidades médicas, y ante la espera de los 
resultados finales, tanto Ocampo Chapa como el doctor Flores se reunieron con sus equipos en el Hospital General de 

Pachuca (HGP). Identificada como la casilla más grande por el número de votantes, con más de 700 trabajadores en el 
padrón, conforme pasaban los minutos los militantes de la planilla Roja dieron lectura a cada uno de los resultados, y 

unos minutos antes de las diez concluyeron con los resultados de la casilla del Hospital Regional de Tula, Cinta Larga y 
Tulancingo; en este conteo se indicó que ya se mantenía una diferencia de más de mil votos. Unos minutos más tarde, el 

representante de la dirigencia nacional del Sntsa informó que con la conclusión de los resultados la planilla ganadora era 

la Roja, encabezada por Sonia Ocampo. Con los datos en la mano, Juan Flores informó estar de acuerdo con los 
resultados. "La base trabajadora decidió y respetó su decisión", dijo, respecto al trabajo desarrollado por la dirigencia 

nacional, quien condicionó su registro el martes pasado Porcentaje: Sonia Ocampo se reeligió al obtener 40 por ciento 
de la votación de la base trabajadora, con 2 mil 808 sufragios. De los seis mil 648 trabajadores en el padrón, sólo 16 por 

ciento se abstuvo de votar, el 84 por ciento restante, emitió su voto. De los siete mil trabajadores que tienen una base, 3 

mil 500 son de contrato. Los empleados de contrato sobreviven con sueldos de mil a 2 mil pesos. (Miriam Avilés, 
página 06) 

EL Reloj-Nuevos cargos en el PRI: Este lunes se registró la planilla única que integrara el Cuarto Consejo Político 
Nacional del PRI, órgano encargado de conducir el proceso interno para la elección de candidatos a diputados federales, 

senadores y presidente de la República; Encabeza la planilla en distinguido priista hidalguense Miguel Osorio. 

(redacción, primera plana)   
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EL Reloj-ASEH presentará informe de cuenta pública 2009: Este 20 de agosto la Auditoría Superior del Estado 

presentará el informe final derivado de la revisión a la cuenta pública de 2009 realizada a presidencias municipales, poder 

Legislativo, Ejecutivo y Judicial, así como a organismos descentralizados. Cabe recordar que en el primer avance 
entregado por el titular de la ASEH, Rodolfo Picazo, ningún ayuntamiento solventó la cuenta pública, esto de acuerdo al 

informe preliminar que entregó a la Comisión Inspectora del Congreso Local. Del informe de Picazo Molina destaca, que 
el Poder Ejecutivo aún tiene pendiente por solventar más de 36 millones de pesos; el Poder Legislativo 528 mil pesos y el 

Judicial 961 mil pesos, los cuales dejó claro no significan afectación o recuperación de la Hacienda Pública. Respecto a los 

municipios, cabe destacar el caso de los alcaldes de Huejutla, quien no logró solventar 40 millones 575 mil 807 pesos; el 
de Ixmiquilpan con observaciones por 14 millones 57 mil 203 pesos; el de San Felipe Orizatlán por la cantidad de 24 

millones 560 mil 397 y el de Tulancingo de Bravo por 21 millones 222 mil 422 pesos. Mención especial merecen los 
alcaldes de Mineral del Monte a quien sólo le falta solventar 6 mil 500 pesos; Singuilucan con un faltante de 21 mil pesos 

y Tetepango con observaciones por 76 mil 445 pesos; municipios con la menor cantidad por comprobar. A partir de la 
publicación de este Informe, las entidades fiscalizadas tienen un plazo de 30 días hábiles para que presenten ante la 

Auditoria Superior del Estado toda la información y documentación que sea necesaria para solventar las observaciones. 

(Verónica Ángeles, página 03) 

El Reloj-UFIC exige atiendan todas sus peticiones: Integrantes de la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina 

(UFIC) se manifestaron frente al Palacio de Gobierno para exigir se reanuden las audiencias con el secretario de gobierno 

y se atiendan las peticiones de dicha organización, de lo contrario podría provocarse un problema social. Aurelio González 
Pérez, integrante de la UFIC, señaló que lo que se pretende es generar y establecer el compromiso con la ciudadanía, 

independientemente si salieron o no fortalecidos en la elección de ayuntamientos, realizada en julio pasado. En la 
manifestación estuvieron presentes las representaciones de la UFIC en la región Huasteca, Valle del Mezquital, Otomí-

Tepehua y Valle de Tulancingo, quienes exigen al secretario de gobierno, Fernando Moctezuma, se atiendan sus 
peticiones de electrificaciones, obra pública, drenaje, entre otras. De acuerdo con Aurelio González, regidor electo del 

municipio de Pachuca, en el Valle del Mezquital está detenida una obra de 5 electrificaciones, mientras que en Pachuca, 

en la colonia Europa se espera la pavimentación hidráulica. En la Huasteca urge, dijo, atender un conflicto de tierras 
entre militantes de la UFIC y de la UNTA, toda vez que la resolución del gobierno dividió una parcela en 2, cada parte 

para una organización, situación que está generando conflicto entra dichos movimientos. El también integrante de la 
UFIC indicó que meses antes de que concluyera el sexenio pasado se detuvieron las pláticas, y con motivo de la elección 

de ayuntamientos, con la llegada de la nueva administración estatal no fueron reanudadas, por lo que exigen se retomen. 

(Verónica Ángeles, página 04) 

El Independiente- Pachuca y Tepeji del Río pierden 3 mdp de subsidio en seguridad:  Por no haber cumplido 

con las reglas de operación, los ayuntamientos de Pachuca y Tepeji del Río dejaron perder recursos por 3 millones de 
pesos correspondientes al Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios (Subsemun) 2011 que otorga la 

federación. El Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) informó la suspensión de la 

segunda entrega de recursos a 172 municipios que no cumplieron con los requerimientos para acceder a ese fon-do de 
apoyo, entre ellos, los dos mencionados. Como consta en el sitio web del organismo, de los cinco ayuntamientos 

hidalguenses pro-puestos, sólo Ixmiquilpán. Tula y Tulancingo recibieron este 5 de agosto la transferencia presupuestal 
correspondiente a la segunda entrega del Subsemun 2011, equivalente a 3 millones de pesos cada uno. A escala 

nacional, 172 ayuntamientos dejan de percibir el beneficio para el combate a la delincuencia, 78 por ciento del total de 

los autorizados para tal efecto. El SESNSP informó en su página oficial que fueron des-tinados 376 millones 860 mil 236 
pesos para 48 que cumplieron con las obligaciones que marca la Ley General del sistema federal de seguridad y las 

reglas de operación del Subsemun. Por haber incumplimientos en estas obligaciones, Pachuca y Tepeji del Río, ambos 
gobernados por el PRI, se quedaron sin este recurso otorgado por la federación para la profesionalización y equipamiento 

de cuerpos de seguridad pública, mejoramiento de infraestructura de las corporaciones y desarrollo de políticas públicas 

para la prevención social del delito. En el listado de ayuntamientos que recibieron la segunda partida, de las tres que se 
hacen en el año, no figuran las 16 de-legaciones del Distrito Federal ni las cuatro alcaldías seleccionadas de Colima ni los 

cuatro de Nayarit. Los municipios deben entre-gar al SESNSP reportes y documentación que acredite tanto el uso de 
recursos en los rubros para los que fueron etiquetados como el grado de avance en los mismos. En febrero pasado, la 

misma dependencia señaló que los 32 estados dispondrán en 2011 de 14 mil 500 millones de pesos del Gobierno federal 
y 3 mil 296 millones de pesos de recursos propios para seguridad. En el boletín informativo publicado este domingo, el 

SESNSP exhortó a los municipios que aún tienen requisitos pendientes por cumplir, a regularizarse en próximas horas, a 

efecto de estar en posibilidades de acceder a los recursos del subsidio. (Gerardo Neria, página 09) 

 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-13111.html
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-13121.html
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-PC municipal continúa sin director en Pachuca: PRD: La regidora Edith Ibarra señaló que la falta de un 

director de Protección Civil municipal afecta los trabajos de esta área, porque al no existir un encargado es imposible 

realizar los operativos en centros nocturnos, en colonias o en otros lugares.  “Afecta en gran manera el trabajo que se 
venían haciendo en centros nocturnos, bares, comercios, negocios, que de alguna forma al tenerla acéfala esta dirección 

no hay respuesta para estos negocios que deben de tener dictámenes al día de uso de suelo, de construcción y todo lo 
que tiene que ver con las edificaciones pues viene a detener en un 100 por ciento los trabajos”, mencionó la perredista. 

La integrante de la Asamblea Municipal dijo que esperan a que en la presidencia se designe al nuevo titular de PC en 
Pachuca. “Sigue acéfala la dirección, no hay director, estamos viendo eso con la Comisión de Gobernación. Vamos a 

seguir insistiendo en la necesidad de poner a alguien en esta área”, indicó la regidora del Sol Azteca. Ibarra comentó que 

esto se magnificó en los meses pasados, cuando las lluvias afectaron a buena parte de la capital, pues no hubo quién 
supiera las condiciones de PC en la capital del estado.  (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Propone UNAM ética social laica contra el crimen: Al presentar su propuesta para la construcción de una 
política de Estado en materia de seguridad y justicia, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) pidió rescatar 

los valores éticos laicos como la mejor alternativa ante el crimen organizado.  La tolerancia, el patriotismo, el 

comportamiento cívico, la solidaridad, el estado de derecho y el respeto a los derechos humanos son algunos de los 
ingredientes que la máxima casa de estudios prevé como plataforma para el cambio que requiere el país.  Al dar a 

conocer los Elementos para la Construcción de una Política de Estado para la Seguridad y la Justicia en Democracia, la 
UNAM también demandó al gobierno federal dar un giro de fondo e inmediato en las estrategias de seguridad 

centrándolas en la prevención del delito, el abatimiento de la impunidad y la reducción de muertos y lesionados.  Sobre 
todo en la preservación de la integridad de las personas y la defensa de sus derechos humanos con especial énfasis en 

los niños y jóvenes.  Para ello, el ex rector de la UNAM y presidente del Instituto Iberoamericano de Derechos 

Constitucional, Jorge Carpizo, instó a celebrar un pacto político y social entre los poderes públicos con la ciudadanía, 
incluyendo los movimientos sociales para reorientar las instituciones de seguridad y justicia.  “Debemos hacer frente a la 

crisis de violencia que enfrenta el país. Generar los consensos políticos y sociales necesarios para dar un giro inmediato 
en las estrategias de seguridad”, dijo.  El investigador emérito y coordinador de la Comisión que integró la UNAM para 

elaborar los 36 puntos que conforman la propuesta sobre la Seguridad y la Justicia en Democracia insistió en terminar 

con la corrupción, las mentiras y el uso partidista del poder.  “Hagamos un frente común para vivificar el patriotismo, el 
Estado de derecho, la verdad, la rendición de cuentas, la transparencia en el manejo de los recursos públicos, la 

honestidad, la responsabilidad y sobre todo que nos comprometamos en que cada mexicano debe llevar una vida digna, 
una existencia sin carencias económicas, sociales y culturales que denigran al ser humano”, agregó.  Atención a 

jóvenes Como representante de jóvenes universitarios, la UNAM insistió en la necesidad de que el gobierno diseñe 
programas de política social encaminados a la atención de jóvenes, al fomento de empleos y modelos de ayuda a los 

consumidores de sustancias adictivas.  Las propuestas advierten que los jóvenes deben tener espacios y foros para su 

expresión, además de tener a su alcance oportunidades laborales y becas para la enseñanza media superior y superior.  
“Se deben generar programas específicos para propiciar la permanencia o reinserción de los jóvenes en el sistema 

educativo, así como proporcionarles insumos que los preparen para su vida laboral.  “Se deberían de fortalecer los 
programas de becas y seguimiento estudiantil que actuaría en caso concreto de abandono de estudios para logran la 

reinserción del alumno”, insistió la UNAM.  También rediseñar políticas de empleo para enfatizar la importancia del nexo 

escuela-trabajo; estabilidad en el empleo y capacitación real y efectiva de los trabajadores.  “Establecer una Defensoría 
de la Juventud sin gran aparato administrativo en coordinación con una red institucional donde interactúen todas las 

dependencias del gobierno”, puntualiza otra de las propuestas.  Salida del Ejército La UNAM advirtió que el consenso 
general es que el país requiere de un “cambio de paradigma en las políticas públicas de seguridad y justicia con auténtico 

fundamento democrático”.  De esta manera se pronunció a favor de que las fuerzas armadas regresen a sus cuarteles y 

se deje de ver a la prisión como la medida más adecuada para la solución y castigo en la comisión de delitos.  “Diseñar 
un plan para el regreso de las fuerzas armadas a las funciones que le son naturales tan pronto como sea posible”, señala 

la propuesta.  También que se persiga en su máxima intensidad el delito de lavado de dinero porque se ha comprobado 
que este dinero queda en bancos, aseguradoras, constructoras, inmobiliarias, notarios y empresas.  “Es necesario que 

exista un registro mercantil detallado con datos completos de accionistas, en particular de las personas físicas que 
controla y que se benefician de cualquier persona jurídica, deben incluirse los fideicomisos y las entidades sin fines de 

lucro”, agrega.  Para regresar la confianza a las instituciones, leyó Carpizo, se requiere de seguimientos urgentes en sus 
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acciones y programas, en la rendición de cuentas y en la fiscalización, de ahí que la Auditoría Superior de la Federación y 

sus similares en los estados tengan autonomía plena.  La propuesta universitaria agrega que el Consejo de la Judicatura 

Federal y los consejos estatales también deben someterse a una evaluación para abatir la corrupción, fomentar la 
independencia y la profesionalización de sus funcionarios.  Otro de los puntos es despenalizar delitos no graves, 

transformar a los ministerios públicos en órganos constitucionales autónomos y hacer un diagnóstico del sistema 
carcelario para adoptar medidas que restablezcan el orden en todos los reclusorios. La UNAM hará una primera 

evaluación en seis meses para informar el avance de estas propuestas que se entregaran en los diferentes niveles de 

gobierno. El diagnóstico base••• El diagnóstico que sirvió de base para la propuesta universitaria, resalta que en los 
últimos años aumentaron los delitos federales, los homicidios dolosos y se presentó un proceso de crecimiento y 

dispersión de la violencia asociada a la delincuencia organizada.  Según las estadísticas entre 1997 y 2010, el promedio 
diario de delitos federales denunciados pasó de 200 a más de 350, mientras que los del fuero común pasaron de 4 mil a 

4 mil 500.  Los homicidios dolosos que se presumen vinculados al crimen organizado pasaron de 3 mil en el 2007 a más 
de 15 mil en 2010.  Las organizaciones delictivas del narcotráfico están diversificando sus operaciones incursionando en 

extorsión, secuestro, robo a bancos y robo de vehículos con violencia, cuatro delitos con crecimiento pronunciado de 

2004 a 2010. Sólo se denuncian uno de cada cinco delitos y del total de averiguaciones previas iniciadas se consigan el 5 
por ciento de los detenidos.  En la última década, el porcentaje de personas que percibieron aumentó de la inseguridad 

osciló entre el 40 y el 60 por ciento, pero las más recientes encuestas elevan la cifra a 80 por ciento. En este año, 6 de 
cada 10 mexicanos creen que la delincuencia organizada está ganando la lucha al gobierno. La distribución policial es 

altamente irregular en el país, ya que 20 entidades reportan déficit y 20 superávit. Hay un grave rezago en la 

certificación policial en estados y municipios. Del total de la población penitenciaria, cuatro de cada diez no han sido 
sentenciados; 48 prisiones tienen sobrepoblación; los homicidios y motines en las cárceles son cotidianos. Los recursos 

para la seguridad pública crecieron entre 1998 y 2011 a casi un 350 por ciento. Las encuestas del Banco de México 
validan la percepción de que uno de los principales frenos a la economía es la inseguridad, mientras las estimaciones 

sobre ganancias de la delincuencia se acercan a los 29 mil millones de dólares al año. (Leticia Fernández, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Crónica-Balcón Político… 

La ruta de Canek: Llegó como diputado federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por la vía plurinominal, 
incluso contra el agrado de muchos hidalguenses que sentían merecer ese espacio, pero sí con el apoyo del senador 

Manlio Fabio Beltrones. Su desarraigo ha sido uno de los argumentos que esgrimen sus adversarios, para cuestionar su 
trayectoria y desconocimiento de la entidad, pero contra todo eso, Canek Vázquez es hoy uno de los integrantes de la 

bancada tricolor hidalguense en el palacio de San Lázaro. Y camina ya en la ruta de construirse una presencia en todo el 

territorio hidalguense, para hacerse más visible a los ojos de la ciudadanía que, ciertamente, poco sabe de él, pero que a 
decir del propio legislador mucho hablará del él en los meses por venir. Con la autorización del gobernador Francisco 

Olvera Ruiz, Canek Vázquez comenzó hoy una gira por 10 municipios hidalguenses, que concluirá con encuentros en 
Huejutla e Ixmiquilpan el próximo sábado, donde echará a andar tres de sus nueve proyectos y acciones a favor de la 

ciudadanía en general. Para esta tarea ha creado previamente una red de jóvenes, que ha denominado como sus 

asesores, en todo el territorio estatal, y que serán los encargados de accionar y llevar los programas y apoyos donde 
consideren que así se requiere. Los jóvenes, el segmento más desatendido, más necesitado, más vulnerable y el que 

mayor espacio demanda, encontrará entonces en la estrategia de Canek Vázquez eco a sus inquietudes. Los adversarios 
del legislador, originario de Tepeapulco, con raíces en Actopan, pero formado profesionalmente en la Ciudad de México, 

busca así crearse un espacio en la política estatal. Veremos qué hacen quienes aspiran a las mismas posiciones de este 

joven en la escena política. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que la elección del nuevo presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación es el arranque formal de la 
pugna por la Presidencia de la República. 

El PAN busca que sea presidente Constancio Carrasco, pues así tendría mayorías afines en el IFE y en el TEPJF. 

Justamente por ello el PRI apuesta por la reelección de María del Carmen Alanís. 

Que a unos días del quinto Informe de gobierno, el presidente Felipe Calderón ya graba anuncios para promover sus 
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principales obras y lo mismo hace su equipo de comunicación en las giras por el país, como la de ayer en Guanajuato y la 

prevista para hoy en Ciudad Juárez. 

Que los diputados del PRI, encabezados por su coordinador Francisco Rojas, alistan desde ahora su estrategia para 

discutir, en septiembre, el presupuesto 2012. 

Los priistas exigirán, como sugirió su líder Humberto Moreira, más recursos para estados y municipios, y propondrán 

descentralizar los programas contra la pobreza. 

Jugosa bolsa en vísperas de las elecciones presidenciales. 

Que a propósito de esos recursos, en el CEN del PRI se reunieron los ex gobernadores José Reyes Baeza y Jesús 

Aguilar, el gobernador de Durango, Jorge Herrera, y el diputado Alfredo Villegas para revisar la estrategia de 
defensa de entidades y municipalidades con gobiernos priistas. 

Que, con la venia del PRI, la ex perredista Ruth Zavaleta ya encontró rumbo a sus aspiraciones políticas y prepara su 
estructura para competir por un escaño en el Senado por la Ciudad de México. 

El fin de semana presentó su plataforma política en una reunión con líderes de asociaciones civiles de las 16 delegaciones 

políticas, algunas de las cuales pertenecieron al PRD y otras que desde siempre han sido tricolores. 

Que a quien sí le tienen respeto porque no se anda por las ramas es al general Bibiano Villa, secretario de Seguridad 

Pública de Quintana Roo, pues a 100 días de haber asumido el cargo, su sola presencia disminuyó la actividad delictiva. 

La llegada del militar fue bien recibida por el Ejército y la Marina, con cuyos mandos ha organizado operativos contra los 

grupos delictivos que operan en la zona. 

(redacción, página 04) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

La duda: Cuando se pierde la certeza, la confianza, y surgen las dudas sobre algo, se puede decir que esto ya no 

funciona porque se ha perdido lo  principal, que le daba fuerza y consistencia. Surge la duda, el no aceptar lo que antes 
se aceptaba de buena fe y construía un camino de entendimiento y de apoyo y de solidaridad. La duda es como una 

serpiente que muerde la conciencia, el corazón y el alma misma. Una vez que nace la duda, todo cambia. Se necesita 
mucho trabajo para recomponer un escenario en el que anida ya la duda. Algo así nació en el caso de la gasolinera de la 

UAEH. De suyo había algunas dudas sobre determinadas cosas pero ahora como que crecieron, particularmente sobre la 
Fundación y sus actividades, así como los negocios con terceros, que si antes parecían inocentes actores del tinglado, 

ahora son fantasmas que exigen una explicación del respetable que asiste a la obra de teatro. No había necesidad de 

llegar a esta parte del camino, pero a veces la soberbia pierde al más cuerdo y se crean tolvaneras de las que no se 
puede salir limpio sino lleno de tierra. La vida es así de extraña, coloca a cada quien en su lugar; por más que se piense 

que uno debiera estar en determinado sitio, no siempre la vida cumple caprichos, pero eso sí, a cada quien le da lo que 
se merece. Por lo pronto la duda crece, con todos sus bemoles y aristas; son dudas que exigen explicaciones, cuentas 

claras, transparencia. Al final del día se aceptará que se jugó mal, que no era por ahí la senda y que cuando más cerca 

parecía la victoria, era la derrota la que ya asomaba sus narices. Despertaron la duda, la hicieron crecer y no se sacia con 
nada que no sea la verdad. Y la verdad es el principio de todo, de la libertad real, de días más claros. *TEMBLORES 

GRILLOS POR 2012 Nuestro estado no es la excepción de los movimientos de tierra que se dan en todo el país por la 
cercanía de 2012, que tiene como principal hecho la elección de nuevo Presidente de la República, sin dejar de ver la 

elección de nuevos diputados federales y senadores. Por ello lo que vemos en el PRI, donde de manera inexplicable 

aparentemente empieza el fuego amigo contra OMAR, el capitán tricolor, para buscar removerlo de su cargo, pese a que 
la verdad al PRI no le fue mal en las elecciones pasadas, pero que en este momento se subraya lo que se perdió y se 

olvida lo que se ganó, para que haya movimientos y se afiancen las posibilidades de quienes buscan puesto fuerte para 
2012. Por el otro lado, los delegados federales ya se apuntaron a favor del señor CORDERO, a quien ven como su gallo 
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para la contienda grande y por lo mismo apuntan sus canicas a favor de ese candidato. No importa que para hacer 

campaña tengan que hacer uso de recursos federales, como parece que será, es la hora de la grilla y a ver quién los 

para. Por el otro lado, el PRD -que ese sí es el gran perdedor de las elecciones pasadas- busca a toda costa descarrilar la 
alianza PRI-PANAL por encargo o por propia iniciativa. Y se manejan ya los nombres de los viables, apuntemos unos 

cuantos. Para DIPUTADOS FEDERALES suena ALFREDO BEJOS, que la verdad no sería mal candidato, reúne trabajo y 
carisma; sería una buena elección. NUVIA MAYORGA, que ha demostrado capacidad en los encargos que ha tenido y que 

por lo mismo sería una apuesta inteligente del priísmo fuerte. FERNANDO MOCTEZUMA, el actual secretario de Gobierno, 

parece un candidato que ni mandado a hacer para uno de los distritos de nuestro estado. Son unos cuantos 
nombres…faltan muchos otros. (Adalberto Peralta, página 02) 

Sol de Hidalgo-De los que se habla: Cercanos tiempos, en los primeros meses del próximo año se decidirán 
candidaturas a diputaciones federales en todo el país, por impostergable renovación de la Cámara Alta.  Hidalgo, 

obviamente, está incluido en ese proceso, con la habitual circulación de nombres, de todos los partidos, que pudieran 

pretender un escaño para consolidar, en algunos casos, carreras y, de otros, llegar a niveles superiores, al fincar 
proyectos a futuro. Ojo: Política llevó a cabo, durante la semana, sondeos preliminares de quienes son expertos en el 

tema con el fin de presentar, a la luz de la distancia, una lista de opciones viables. Hasta hoy son once los legisladores 
que representan al estado, siete de mayoría y cuatro de representación proporcional. Los primeros, todos priistas, y los 

segundos, dos del tricolor: Paula Hernández y Canek Vázquez; una, panista, Gloria Romero, y el otro, Luciano Cornejo, 

PRD. Iníciales opiniones, considerando los siete distritos de mayoría, ubican a los posibles pretendientes. Se incluye, para 
refrescar memorias, a quien hoy es diputado propietario: Distrito 1, Huejutla (Omar Fayad).- Se mencionan, por el PRI, a 

Víctor Velasco, secretario de Desarrollo Social, quien, por la naturaleza de sus funciones, ha realizado acciones en Sierra 
y Huasteca, donde es muy identificado. Los otros dos, sin ningún orden de preferencia: Camilo Fayad Medina, presidente 

del Consejo Consultivo Ciudadano de Huejutla, y Joel Hernández Mendoza, suplente del diputado local Joel Nochebuena. 
Velasco, joven funcionario, tiene, indudablemente, un peso político que lo distingue, por su desempeño en la pasada y 

actual administraciones estatales. Ha tenido la capacidad de establecer comunicación con importantes grupos, ofertando, 

sin distingo, programas sociales a su cargo. Los dos restantes son bien reconocidos. Se les atribuyen condiciones 
adecuadas a efecto de un buen desempeño camaral, si es que alguno llegara a ser promovido. Distrito 2, Ixmiquilpan 

(Héctor Pedraza).- Si José Antonio Rojo no obtiene la postulación para una senaduría, se situaría como viable 
contendiente por la diputación. Ya antes fue legislador federal por Ixmiquilpán. Entonces no tuvo problemas para salir 

adelante con una votación más que favorable. Secretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional de la 

Confederación Nacional Campesina (CNC), es de quienes están bien posicionados. Su abuelo, Javier Rojo Gómez, fundó 
la CNC en 1938 y fue presidente de la misma, en el periodo comprendido entre 1962-1965. En Hidalgo, Rojo ha 

desempeñado diversas comisiones, en cargos de elección popular, puestos públicos y dirigente del Comité Directivo 
Estatal del PRI. Roberto Pedraza, coordinador de Comunicación Social, con el gobernador Francisco Olvera, nunca ha 

ocultado su gusto por desempeñar dos encargos que, por diversas circunstancias, no ha podido conseguir: presidir al 

priismo hidalguense y senador de la República. Es caballero de la negociación. Sabe construir acuerdos, aunque sin 
disminuirle el carácter, que lo tiene. Desde regidor en el Ayuntamiento de Ixmiquilpán, hasta el ascenso por diversos 

peldaños de la vida pública, le dan solvencia para que se le considere al momento de definir candidaturas a la Cámara 
Baja. No se apresura y, enseñanzas de la vida, entiende que la paciencia suele dar dividendos. Mario Escamilla no puede 

ser omitido. En reciente pasado fue cumplido diputado local. Conoce, y de sobra, el distrito. Sabe de la importancia de 
negociar a tiempo sin perder los bártulos. Ha logrado relaciones estrechas entre corrientes de opinión. Distrito 3, Actopan 

(Jorge Rojo).- Quienes entran a fondo en los entretelones políticos, citan que hay variados escenarios. En uno aparecen 

como posibles, Nuvia Mayorga, ratificada por el gobernador Olvera secretaría de Finanzas. En su distrito, con 19 
municipios, es figura familiar. Originaria de Francisco I. Madero, fue tenaz en su profesión. Hoy es de las expertas que 

conocen la realidad económica del estado, con un debe y haber equilibrado. Desde procesos anteriores se le llegó a 
perfilar para integrarse activamente a la política, respondiendo, proverbial modestia, que se sumaría sin vacilaciones a 

todo lo que pudiera ser útil para la entidad. No se descartaría, porque expertas como ella son valiosas, que el mismo PRI 

la entendiera como una propuesta para acceder al escaño a través de la vía plurinominal. Otros de quienes también se 
habla son Guadalupe Portillo, permanentemente anotado para diversas encomiendas, aunque sin haber recibido la 

oportunidad. Algunas voces no descartan que Leonardo Ramírez, ex alcalde actopense, pudiera buscar la postulación, 
aunque se considera poco probable. No se omite al ex dirigente de la Sección 15 del SNTE, Alejandro Soto, que ya fue 

contendiente o, quizá, a una relevante de su organización, como la actual secretaria general Mirna García. Distrito 4, 
Tulancingo (David Penchyna).- En la última contienda por la Presidencia Municipal, el PRI no tuvo la fortuna que los 

expertos presagiaban. Hoy, para la elección de 2012, en una primera intención, han circulado dos prospectos. El primero, 

Enrique Macedo, por muchos años funcionario de alto nivel en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo y, en 
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último encargo, subsecretario de Salud. Serio, puntual en sus manifestaciones políticas, tiene bien cimentado capital de 

arraigo y simpatías. Joaquín Árcega aparece en el panorama, usufructuando la buena imagen que le otorgó ser servidor 

público en el Cuerpo de Bomberos municipal. Igualmente, los tulancinguenses apuntan a su paisano Víctor Velasco, joven 
todavía, y quien, casi adolescente, supo de la actividad política por exitoso transitar de su padre, Fortino Velasco, dos 

ocasiones alcalde. Distrito 5, Tula (Marcela Vieyra).- Originalmente, el diputado federal en funciones era Ramón Ramírez, 
quien pidió licencia para ser diputado plurinominal en Hidalgo, y acceder a su encargo de presidente de la Junta de 

Gobierno del Congreso local. En este singular movimiento, Marcela Vieyra, suplente de Ramírez, ocupó su lugar y, a su 

vez, Onésimo Serrano, dirigente estatal de la CNC, segundo en la fórmula de Vieyra por la diputación local, fue legislador. 
Serrano no tiene ningún impedimento, si es que fuera postulado. Aparecen, con probabilidades, Fernando Moctezuma, 

secretario de Gobierno, y el ex alcalde de Tula, Rodolfo Paredes. Distrito 6, Pachuca (Carolina Viggiano).- En apariencia, 
es de la geografía política donde apuntan variados actores para los comicios de índole federal. Así, sin carácter de 

oficiales, aparecen Alfredo Bejos, quien, afirman, "quedó muy cerca de ser candidato a la alcaldía pachuqueña". Otros 
serían Geraldina García, actual presidenta municipal; Alberto Meléndez, secretario de Planeación; los panistas Gonzalo 

Trejo, ex presidente del Comité Directivo Estatal de su partido, y Marisol Vargas, delegada del IMSS en la entidad. 

Distrito 7, Tepeapulco (Jorge Romero).- Es otro espacio donde son muchos los que acaparan la atención. Están Francisco 
González, que hace algunos años tenía ese objetivo, Francisco López Manjarrez, Gabriel Rojas y René Escamilla.. No 

quedaría al margen, entre estos supuestos, Moisés Jiménez, quien ya fue candidato y mantiene un sitial de suma 
importancia en las filas del SNTE y como operador dentro del Partido Nueva Alianza. La pasada semana fue pródiga en 

celebraciones. Sobresalen los cumpleaños, el viernes 5, del ex gobernador Miguel Osorio, quien apagó 47 velitas, y Canek 

Vásquez, quien el mismo día llegó a su 32 aniversario. Hubo, en los dos casos, reuniones familiares. Antes, el jueves 4, 
Geraldina García arribó a las cinco décadas. La alcaldesa pachuqueña fue muy felicitada. Antes, el síndico procurador del 

Ayuntamiento de la Bella Airosa, Víctor Manuel Gómez, contrajo matrimonio con Marisol Hernández. El acto, tan 
significativo para la pareja, se llevó a cabo en conocido hotel de Tula. (Ojo Política)   

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien regresó a su tierra natal luego de pasar una temporada en una lujosa residencia de Pachuca es el ex 

aspirante del PRI a la alcaldía de Huejutla, Andrés Espinosa, de quien dicen, volvió para meter las manos en la 
renovación de la Unión de Comerciantes del mercado municipal, pues dicen que uno de sus rivales quiere ser el nuevo 

líder, por lo que ya mueve a sus huestes de varias comunidades para intimidar a sus rivales. Lo malo es que dicen que 
puede haber fuertes pleitos. 

Que quien echó de cabeza a los de Protección Civil municipal es la regidora de Pachuca por el PRD, Edith Ibarra, 
quien los acusó de que a partir de que la oficina principal no tiene director, ya no hacen operativos en centros nocturnos 

ni mucho menos en las colonias de la capital, pues no hay nadie quien les diga a los trabajadores qué es lo que tienen 
qué hacer. Con razón nadie responde el teléfono en la dependencia. 

Que quien ya metió su cuchara en la disputa entre Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador es el líder del 
PRD en Hidalgo, Pedro Porras, quien ahora resulta que dice que no le va a ninguno en especial y más bien desea “que 

gane el mejor”, sin embargo, dicen que ya opera un grupo reducido de militantes quienes están sumados al proyecto del 

jefe de Gobierno del DF, por lo que le tienen cierto repudio a los obradoristas. Pero en el sol azteca dicen que lo bueno 
es que ya se va Porras. 

Que donde también están operando un despido masivo es en la presidencia municipal de Progreso de Obregón, donde 

el alcalde Saúl Neria Reyes quiere renovar toda la planilla, pues dicen que no le basta con despedir a unos cuantos, 

sino que quiere cambiar a todos los trabajadores, y todo por ahorrarse unos pesos para cuando salga de su 
administración. Lo bueno que el contralor Juan Manuel Menes ya los tiene ubicados, ¿o no? 

Que ayer el secretario de Seguridad Pública, Damián Canales se reunió con algunos directores de corporaciones de 

varios municipios, pero lo que causó extrañeza fue que a esa misma reunión también acudió el alcalde de Ixmiquilpan, 

Heriberto Lugo, pues nadie sabe si sólo fue a acompañar a su director de seguridad o fue por algún asunto en 
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particular. Ojalá digan, para no estar con el pendiente. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Tanto los directivos como nosotros firmamos un pliego petitorio donde se especifican las mejoras como los laboratorios, 
salones, instalación eléctrica.” 

Francisco Hernández, líder estudiantil del Tec de Pachuca, sobre el acuerdo al que llegaron con los directivos 
universitarios. 

“No ha cambiado ningún resultado, y por eso el PRD ya se fue a impugnar a San Salvador en tribunales federales, que 

finalmente los resultados nos siguieron favoreciendo.” 

Pedro Porras, líder del PRD en Hidalgo, sobre la impugnación que llevarán al tribunal federal su triunfo en San 

Salvador. 

“Una ciudad con contaminación visual, denota un gobierno con falta de política ambiental para la ciudad.” 

Christian Pulido, diputado del Partido Verde, sobre la solicitud a los demás partidos de regular la contaminación visual. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

 
que alguien hizo bien su trabajo en Palacio de Gobierno, pues la marcha estudiantil programada (aunque no anunciada) 

para hoy por parte de los jóvenes dirigidos por Fernando Enciso, a final de cuentas se queda para mejor ocasión. 

Así las cosas, el tema de la gasolinera clausurada se quedará en el plano de la negociación; de donde no habría salido, a 
no ser por lo que parece fue un exceso de entusiasmo de quien dirige a los alumnos garcistas. 

que experto en el manejo de los tiempos y las declaraciones, Omar Fayad mueve piezas con una mano y, con la otra, 

sosiega a quienes no desea que se muevan. Esto porque el dirigente estatal del tricolor no tuvo empacho en señalar que 
ya hay políticos que “llevan mano” en la carrera por las candidaturas del Revolucionario Institucional al Senado de la 

República, pero al mismo tiempo advierte que “no es tiempo de moverse”. 

Y es que Fayad no es viejo, pero como reza el dicho, “Más sabe el diablo…”. 

que los panistas de Hidalgo ya se mueven a todo vapor para hacer los amarres necesarios en torno a la elección del 

nuevo dirigente estatal de su partido. La cosa es ver si de verdad habrá juego para varios candidatos, o el cargo lo 

heredará sin problemas Raimundo Ordóñez, quien es el blanquiazul que se perfila para suceder a Gonzalo Trejo. 

¿Será cierto que hay una mujer dispuesta a contender? 

que la secretaria nacional de Turismo, Gloria Guevara, se llevará hoy gratas sorpresas de su visita por Hidalgo, 

principalmente al tocar el tema de los Pueblos Mágicos, pues los prestadores de servicio de Mineral del Monte no pedirán 

créditos o capacitación, sino agua para beber, que les hace falta en ese pueblo desde hace más de un mes. 

que el capitán huasteco Roberto Terán Contreras, ex director de la Policía de Pachuca, volverá a tomar las riendas del 

Instituto Estatal del Transporte, bajo el supuesto que tiene el conocimiento suficiente para erradicar el pirataje y, sobre 

todo, por la forma de acomodar las nuevas concesiones que están surgiendo por todos lados. 

Será el sereno, pero la versión del regreso del capitán cobra más fuerza cada día. 
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que sudó un poco en el proceso, pero a final de cuentas Sonia Ocampo repetirá como secretaria general de la Sección 

20 del Sindicato Nacional de Trabajadores de Salud (Sntsa). Ocampo se mantuvo siempre como la más fuerte 

contendiente, pero durante la jornada electoral de ayer en esa sección sindical hubo un momento en que daba la 
impresión de que Juan Flores daría la sorpresa.  

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: A pesar de que se cumplieron ya 15 días de que se publicó la convocatoria para renovar 

la dirigencia del PAN, ningún militante se ha registrado para participar en la contienda. Sin embargo, se sabe que los 
principales aspirantes son Raimundo Ordoñez, actual secretario general y Alejandro Moreno Abud, secretario de 

administración blanquiazul… (redacción, primera plana)  

Independiente-El Socavón: Comunidades indígenas de Hidalgo tienen los mismos niveles de vida de hace 500 años, 
afirma investigadora… Sin comentario (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes:  

En Radio Pasillo provocó interferencia la movilización de la UFIC, y no por el momentáneo caos vial, sino porque 
una gran mayoría de los participantes desconocía el por qué de su presencia en la plaza Juárez. 

En las ondas hertzianas se escucha fuerte que quien dejó en claro su sensibilidad fue el dirigente estatal de UFIC, 
Alejandro Hernández Ballina, al aclararle a sus agremiados que una solicitud “se entrega a máquina de escribir o en 

computadora”, la gran incógnita es cuántos de sus representados cuentan con dichos recursos en sus hogares. 

Para rematar, Hernández Ballina pidió guardaran bien sus banderitas y las usen en la próxima movilización “porque si no 

les tengo que volver a dar”, hecho que produjo algunos comentarios, y es que después de varias horas expuestos a los 
rayos del sol, improvisaron sombrillas y camas con las banderitas, mientras esperaban las buenas nuevas. 

Suena en Radio Pasillo que a pesar de que el jefe policiaco Damián Canales Mena indicó que la inseguridad va a la 

baja en la entidad, este fin de semana se presentaron notables hechos delictivos en la capital hidalguense y municipios 

colindantes. 

Tan sólo en Pachuca, los asaltos y accidentes automovilísticos estuvieron al por mayor al salir de bares y centros 
nocturnos, lo cual refleja que el programa “Antro Con Sentido” ha dejado de funcionar. 

Suena en Radio Pasillo que hasta el momento ningún político blanquiazul se ha registrado para ocupar la presidencia 
estatal del PAN, por lo que se prevé que durante la siguiente semana comience el movimiento en las oficinas centrales 

del partido. 

Por el momento, sólo Raimundo Ordoñez y Alejandro Moreno, secretario general y secretario de Finanzas, 

respectivamente, han levantado la mano para participar en esta contienda interna aunque no han renunciado a su actual 
cargo. 

(redacción, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Mónica Núñez: Reconocida por su jovialidad, un carácter siempre afable, así como por su facilidad para 

entablar conversaciones amenas, Núñez Vizzuett mantiene presencia en el servicio público como una de las funcionarias 

más cercanas a los titulares de las dependencias con las que ha colaborado. Esa notable alegría es uno de sus recursos 
para ganar amistades e incluso para solucionar posibles conflictos. 

Abajo-Efraín Flores: Los pésimos resultados de Los Tuzos de Pachuca parecen una constante de la cual no pueden 

salir. El técnico no encuentra la motivación suficiente para sus jugadores y eso se refleja en la cancha. En el último 
partido contra Querétaro el mismo Flores aceptó públicamente que no le gustó para nada la forma en que jugaron. El 
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problema es que también la afición se está cansando. 

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PROCURADURÍA 

Alejandro Straffon, procurador de justicia en el estado, prepara ya un proceso para depurar las agencias del Ministerio 

Público en la entidad. La meta del proyecto no es hacer una cacería de brujas o despedir al personal, sino hacer más 
eficiente el trabajo para garantizarle a la población un servicio de calidad y mucho más ágil. 

UFIC 

Este lunes el dirigente de la UFIC, Alejandro Hernández Ballina, y 30 de sus seguidores sostuvieron una reunión con 

autoridades estatales para solicitar la construcción de varias obras, así como la entrega de apoyos. Mientras esto sucedía 
otros militantes de la UFIC se colocaron en la plaza Juárez de Pachuca para esperar el desarrollo y resultado del 

encuentro celebrado en la sala de ex gobernadores de Palacio de Gobierno. Los trabajos se desarrollaron en calma y los 
seguidores de la UFIC de plano se fueron a acampar a los prados contiguos al edificio de gobierno, ya que la espera se 

prolongó. 

SAMPERIO 

Por cierto que al acercarse el proceso de renovación para la presidencia estatal del PRD el único nombre que resuena por 

todos lados es el de Teresa Samperio. La carismática y apreciada política es todo un personaje entre los medios de 

comunicación y cuenta con el apoyo de la militancia del Sol Azteca y hasta de algunos de sus líderes. Precisamente son 
esos liderazgos lo que seguramente pondrán todos los obstáculos posibles para evitar que Samperio León sea designada 

como nueva presidenta del PRD hidalguense. 

MOVILIZACIÓN 

Al parecer en la universidad del estado ya se prepara otra movilización y ahora son decenas de maestros y personal de 

esa casa de estudios los que adelantan comentarios al respecto. Según algunos trabajadores universitarios, sus jefes ya 
los convocaron para una nueva movilización en los próximos días y que tendría que ver con marchas y bloqueos en la 

ciudad de Pachuca. 

(Redacción, pág. 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 

Criterio 

 
Vía Libre 

 
Plaza Juárez 

 
 

 

 


